
Protokoll Ortschaftsrat Bad Kösen

Ort: ehemaliges Rathaus, Lindenstraße 9, 06628 Naumburg (Saale) OT Bad Kösen
Sitzung: Dienstag, der 15. August 2023
Beginn: 18:30 Uhr
Ende: 20:36 Uhr

Anwesende Stadträte:
Fritzsche, Holger; Ortsbürgermeister 
Burmeister, Andreas; Mitglied
Doering, Frank; stellv. Ortsbürgermeister 
Fritzsche, Mirko; Mitglied
Gerber, Arndt; Mitglied
Grosch, Jürgen; Mitglied
Kernchen, Uwe; Mitglied
Kreisel, Jacqueline; Mitglied
Müller, Ines; Mitglied
Scherling, Marno; beratendes Mitglied
Weidemeier, Dirk; Mitglied 
Zippließ, Reiner; Mitglied 
Zweigier, Kurt-Richard; Mitglied

Abwesende Stadträte:
Cleemen, Antje (E) 
Kroha, Peter (E) 
Krunig, Axel (E) 
Porsche, Nina (E) 
Schneider, Anico (E)

Aus der Verwaltung: Oberbürgermeister Müller
Herr Dr. Maier, FBL III + IV
Frau Seidel, SGL Stadtplanung
Frau Walther, SB städtebauliche Planung
Frau Niedrig, Protokollantin

Bestätigte Tagesordnung

Öffentlicher Teil
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit
2. Feststellung der Tagesordnung
3. Einwohnerfragestunde
4. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschafts rates Bad Kösen vom

27.06.2023
5. Protokollkontrolle
6. Bericht des Ortsbürgermeisters
7. Hinweise und Anregungen zum Bericht des Ortsbürgermeisters
10. Verlängerung der Sanierungssatzung

Vorlagen-Nr. - 87/23
8. Bericht der Freiwilligen Feuerwehr Hassenhausen
9. Trauungen auf der Rudelsburg

Vorlagen-Nr. - 82/23
11. Sonstiges

Nichtöffentlicher Teil
1. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates Bad Kösen vom 

27.06.2023
2. Sonstiges



Protokoll
Öffentlicher Teil

zu TOP 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Ortsbürgermeister Fritzsche eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die 
Einladung ordnungsgemäß erfolgte. Von den 15 stimmberechtigten Mitgliedern des Ortschaftsrates 
Bad Kosen sind 12 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.

zu TOP 2. Feststellung der Tagesordnung

Ortsbürgermeister Fritzsche teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt 10 „Verlängerung der 
Sanierungssatzung, Vorlage Nr. 87/23“ vorverlegt wird auf den Tagesordnungspunkt 8. Die 
Tagesordnung wird geändert bestätigt.

zu TOP 3. Einwohnerfragestunde

Herr Sonnekalb weist drauf hin, dass drei Werbeschilder, die zum Teil städtische Veranstaltungen 
bewerben, an der Bundesstraße B87/Unterführung/Abzweig Bahnhofstraße in Bad Kosen angebracht 
sind. Nach Weisung der örtlichen Verkehrsbehörde (in Absprache mit dem Ortschaftsrat Bad Kosen) 
dürfen aus Verkehrssicherheitsgründen dort keine Werbeschilder angebracht werden.

Herr Sonnekalb bittet um eine Tonnagebegrenzung am Ortseingang Kleinheringen aus Richtung 
Saaleck. Dort fahren Baustellenfahrzeuge in den Ort, um dann in der Buswendeschleife zu wenden. 
Er bittet außerdem um die Aufstellung von Parkverbotsbeschilderung am Buswendeplatz in 
Kleinheringen, da dort private PkW parken.

Herr Sonnekalb informiert, dass auf einem Feld bei Kleinheringen eine große Menge Schwarzdorn 
steht, der im Winter entfernt werden soll. Dieser könnte, falls benötigt, an die Kubi für das 
Gradierwerk abgegeben werden.

zu TOP 4. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
Bad Kösen vom 27.06.2023

Die Niederschrift wird bestätigt.

Gesetzl. Anz. der Mitglieder: 15 
davon anwesend: 12
Ja-Stimmen: 9 Stimmverhältnis: mehrheitliche Annahme
Nein-Stimmen: 0 Abstimmung: laut Vorschlag
Enthaltungen: 3

zu TOP 5. Proto ko llkontro Ile

Ortschaftsrat Doering erkundigt sich, ob die fehlenden Fahnenmasten auf der „Brücke der Einheit“ 
bereits montiert wurden.

Ortschaftsrat Doering fragt nach einer Möglichkeit der Sperrung des Bahnübergangs (aus Richtung 
Saalstraße zur B87). Unbefugte treten dort auf und über die Gleise und stellen dadurch eine 
Gefährdung der Sicherheit dar. Der Weg zu den Bahngleisen ist als Sackgasse gekennzeichnet, das 
entsprechende Schild ist überwachsen und muss freigeschnitten werden. Oberbürgermeister Müller 
antwortet, dass die Bahn Grundstückseigentümer ist.
Ortschaftsrat Doering regt an, alternativ den Weg von der Saalstraße kommend zum Bahnübergang 
zu sperren.

Ortschaftsrat Kernchen hebt die Notwendigkeit von Baumersatzpflanzungen hervor. Er weist auf das 
Förderprogramm Klima II hin und bittet die Stadtverwaltung um Prüfung von Möglichkeiten einer 
Teilnahme.



Oberbürgermeister Müller teilt die Meinung von Ortschaftsrat Kernchen über die Dringlichkeit der 
Ersatzpflanzungen. Er sagt, dass es ein großes Bundesprogramm für die Förderung von 
Ersatzpflanzungen geben soll. Er informiert, dass ein Straßenbaum inkl. Pflege und Anzucht etc. über 
3.000 Euro kostet, bei 1000 dringend zu pflanzenden Bäumen im gesamten Stadtgebiet sowie den 
Ortschaften würden sich die Kosten auf 3.000.000 Euro summieren.
Oberbürgermeister Müller spricht über die Ersatzpflanzungen als eines der wichtigsten Projekte in 
den nächsten Jahren. Er berichtet über das Ziel, im Zusammenhang der 1000-Jahr-Feier, 1000 
Bäume zu pflanzen.
Herr Dr. Maier ergänzt, dass die Ersatzbepflanzung sehr wichtig ist, zur Umsetzung solcher 
Maßnahmen aber Fördermittel notwendig sind, da die Investition nicht aus dem städtischen Haushalt 
finanziert werden kann. Er sagt, die Fördermittel aus dem Bundesprogramm werden auf die 
Bundesländer verteilt, wobei nicht jeder Antragsteller berücksichtigt werden kann.
Ortsbürgermeister Fritzsche bittet um Mitteilung über Möglichkeiten von Vereinen, sich an diesem 
Förderprogramm zu beteiligen.

zu TOP 6. Bericht des Ortsbürgermeisters

Ortsbürgermeister Fritzsche verliest die Zuarbeit aus der Stadtverwaltung aus dem Sachgebiet Hoch- 
und Tiefbau:
• Die Baumaßnahme Ersatzneubau Fähranleger und Ruderbootanleger in Bad Kosen ist in 

Vorbereitung. Die Steganlagen wurden als Los Metallbau ausgeschrieben und sollen im FIVA am 
05.09.2023 vergeben werden.

• Für die Gemeinschaftsbaumaßnahme Kanal- und Straßenbau Am 
Galgenberg/Richard-Kanzler-Straße wird die Entwurfsplanung am 31.08.2023 mit dem 
Planungsbüro abgestimmt. Die Bauausführung soll in den Jahren 2024/2025 erfolgen.

Ortsbürgermeister Fritzsche kommt in seinem Bericht auch auf Folgendes zu sprechen:
• Bushaltestelle Elly-Kutscher-Straße ist eingerichtet
• Vor-Ort-Termin für die Buswendeschleife in Punschrau ist in Arbeit
• Kur- und Fremdenverkehrsverein Bad Kosen wurde aufgelöst
• 05.08.2023 Fahnenwechsel auf der Rudelsburg
• Treffen der Vereine auf den 29.08.2023 verschoben
• 18. - 20.08.2023 Jagdfest Rudelsburg
• Regenereignis vom 14.08.2023: Ablauf des Wassers über die Fiutgräben ist gelungen

zu TOP 7. Hinweise und Anregungen zum Bericht des Ortsbürgermeisters

Keine Meldungen.

zu TOP 10. Verlängerung der Sanierungssatzung

Beschlussnummer - 87/23
Frau Seidel erläutert die Beschlussvorlage.

Der Ortschaftsrat Bad Kosen empfiehlt dem Gemeinderat folgenden Beschluss zu fassen:
„Der Gemeinderat beschließt die Verlängerung der Sanierungssatzung „Altstadt Bad Kosen“ im 
Ortsteil Bad Kosen bis zum 31.12.2027. Diese Beschlussfassung erfolgt auf der Grundlage des § 6 
Abs. 1 in Verbindung mit § 45 Abs. 2 Nr. 1 des Kommunalverfassungsgesetzes LSA vom 17. Juni 
2014 zuletzt geändert durch Artikel 2 des Gesetzes vom 21. April 2023 (GVBI. LSA S. 209) sowie des 
§ 142 Abs. 3 des Baugesetzbuches (BauGB) in der Fassung der Bekanntmachung vom 23.09.2004 
(BGBl. I S. 2414) zuletzt geändert durch Gesetz vom 03.07.2023 (BGBl. I S. 176) mit Wirkung vom 
07.07.2023."

Gesetzl. Anz. der Mitglieder: 15
davon anwesend: 12
Ja-Stimmen: 12 Stimmverhältnis: einstimmige Annahme
Nein-Stimmen: 0 Abstimmung: abweichend
Enthaltungen: 0



zu TOP 8. Bericht der Freiwilligen Feuerwehr Hassenhausen

Herr Fellenberg berichtet anhand einer Bildschirmpräsentation über die Arbeit und Höhepunkte der 
Freiwilligen Feuerwehr Hassenhausen im Jahr 2022.

zu TOP 9, Trauungen auf der Rudelsburg

Beschlussnummer - 82/23
Herr Dr. Maier erläutert die Beschlussvorlage.

Ortschaftsrat Burmeister fragt, wonach entschieden wird, wann die Trautermine auf der Rudelsburg 
stattfinden.
Oberbürgermeister Müller und Herr Dr. Maier antworten, dass vom Standesamt jährlich vier feste 
Trautermine im Zeitraum von April bis Oktober angeboten werden. Das Trauzimmer ist nicht 
beheizbar und kann in den Wintermonaten nicht genutzt werden. Die Trautermine finden auf Wunsch 
des Pächters des Burgrestaurants jeweils freitags statt.

Oberbürgermeister Müller ergänzt, dass die im Trauzimmer stehenden Möbel ganzjährig der 
Witterung ausgesetzt sind. Die historischen Möbel sollen bei Entwidmung des Trauortes aufbereitet 
und in das Naumburger Rathaus zurückgebracht werden.

Stadtrat Scherling spricht sich dafür aus, den Trauort zu erhalten. Um eine größere Anfrage zu 
erzielen schlägt er vor, die Rudelsburg als Trauort mehr zu bewerben und auch Termine an 
Samstagen anzubieten.
Ortsbürgermeister Fritzsche schlägt vor, mit dem Pächter einen Kompromiss zu suchen, dass auch 
Trautermine an Samstagen angeboten werden können.

„Der Ortschaftsrat Bad Kosen nimmt die in der Begründung vorgeschlagene Verfahrensweise unter 
der Bedingung, dass 2024 vier offizielle Trautermine vorgehalten werden zur Kenntnis. "

zu TOP 11. Sonstiges

Ortschaftsrat Gerber sagt, dass die Straße An der Kleinen Saale in Schulpforte im Bereich der 
Hausnummern 1 bis 29 wasserseitig zugewachsen ist und bittet die Stadt um Mithilfe bzw. Nachfrage 
beim LHW, dass das Lichtra um profil wiederhergestellt werden muss. Da es sich um ein Wohngebiet 
und zusätzlich um einen ausgewiesenen Wanderweg handelt, besteht Verkehrssicherungspflicht.

Ortschaftsrat Gerber regt an, dass bei der Sanierung der Brücke über die Kleine Saale in Schulpforte 
im Zuge der geplanten Brückensanierung auch der parallel zur Straße über die Kleine Saale führende 
Fußweg berücksichtigt wird.

Ortschaftsrat Doering fragt nach dem aktuellen Stand der Lichtsignalanlage in Lengefeld. 
Oberbürgermeister Müller antwortet, dass für die Umsetzung die Landesstraßenbaubehörde 
zuständig ist.

Ortschaftsrat Doering fragt, inwieweit die Öffentliche Widmung der Elly-Kutscher-Straße in Bad Kosen 
vorgesehen ist.

Ortschaftsrat Weidemeier informiert, dass sich Gäste des Kösalina über chlorhaltiges Wasser im 
Solebecken beschwert haben. Er sagt, dass die allgemeine Ordnung und Sauberkeit nicht gegeben 
ist. Stadtrat Scherling sagt, dass eine Rohrleitung erneuert werden sollte und aufgrund der 
Baumaßnahme der Solegehalt im Becken reduziert wurde.
Stadtrat Gerber weiß, dass die Leitung bereits repariert ist.

Ortschaftsrat Burmeister sagt, dass der Radwanderweg vom Landesweingut Kloster Pforta 
(Saaihäuser) in Richtung Schulpforte (Fischhaus) freigeschnitten werden muss.

Ortschaftsrat Zippließ erkundigt sich nach dem aktuellen Stand des Zuppinger Wasserrades in Bad 
Kösen.



Ortschaftsrat Kernchen bittet um die Errichtung eines Radweges im Zuge der Erbauung der B87n. 
Ortsbürgermeister Fritzsche sagt, dass die Zuständigkeit nicht bei der Stadt Naumburg liegt.

Ortschaftsrätin Müller sagt, dass die Beschilderung “Durchfahrt verboten“, die in der Saalstraße in 
Bad Kösen wegen Notabrissarbeiten aufgestellt wurde, nach Beendigung der Maßnahme nicht 
korrigiert wurde.

Ortsbürgermeister Fritzsche schließt um 20:26 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und bittet um 
Herstellung der Nichtöffentlichkeit.

Holger Fritzsche 
Ortsbürgermeister

fadlen Niedrig 
'rotokoilantin


